



Medienmitteilung

25. September 2019

## gebana sammelt 500'000 Franken für die Konzernverantwortungs-Initiative

Das schweizweit erste Crowdfunding eines Unternehmens für eine Volksinitiative ist beendet: In vier Monaten sind mehr als eine halbe Million Franken von 5'596 Spenderinnen und Spender zusammengekommen um die Konzerne dazu zu bringen, endlich Verantwortung zu übernehmen.

Wir sind unglaublich stolz! Dass unser sehr steiles Ziel sogar übertroffen wurde, ebenso wie die grosse Zahl von Unterstützerinnen bestätigen uns, wie zentral Gerechtigkeit und Nachhaltigkeit für die Schweizer Bevölkerung sind. Die breite Unterstützung zeigt auch, dass die gebana mit ihrer Vision auf dem richtigen Weg ist: Gemeinsam mit unseren Kundinnen und Kunden verändern wir den globalen Handel zu Gunsten von Bauernfamilien, der lokalen Wirtschaft und der Umwelt.

Wir sind überzeugt, dass die Konzernverantwortungsinitiative mehr bewirken wird, als der gesamte faire Handel. Die Initiative ist in unseren Augen das wichtigste Instrument seit Jahrzehnten um den internationalen Handel verantwortungsvoller zu gestalten. Der Geschäftsführer von gebana, Adrian Wiedmer meint dazu: «Probleme können immer auftauchen, speziell in Entwicklungsländern. Absolut entscheidend ist aber, dass Konzerne Verantwortung übernehmen und dafür haften, was sie tun. Ohne Verantwortung keine Entwicklung.»

---

### Über gebana

gebana ist Pionierin des Fairen Handels in der Schweiz. Heute arbeitet das Unternehmen in Burkina Faso, Togo, Benin, Brasilien und Griechenland mit Bauernfamilien zusammen und verkauft deren biologische Produkte direkt an Konsumentinnen in der Schweiz. Das Prinzip dabei lautet «Weltweit ab Hof» und bezeichnet möglichst direkte Wege von den Produzenten zu den Kunden, ausgezeichnete Produktqualität, Verzicht auf unnötige Verpackung und dafür möglichst viel Wertschöpfung im Herkunftsland. Im Mai 2016 lancierte gebana die „Plattform Marktzugang“. Auf der Online-Plattform können Kundinnen mit ihren Bestellungen Produzenten im Süden Exporte ermöglichen.

Pressekontakt: Adrian Wiedmer, Geschäftsführer: 043 366 65 00, [a.wiedmer@gebana.com](mailto:a.wiedmer@gebana.com)

---